



México D.F., a 18 de julio de 2008.

Diputada Ruth Zavaleta Salgado.
Presidenta de la Mesa Directiva de la
Cámara de Diputados.

Entrevista concedida a los medios de
comunicación, previa a la reunión del
“Balance de la Reforma Electoral y
Reformas sobre Seguridad Pública y
Justicia Penal”, en el Palacio
Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Sobre la elección interna, tal parece que mañana la
Comisión de Garantías podría anular el proceso.

RESPUESTA.- Hay que esperarnos, pero si la anulan, yo creo que lo
más propio es que sea el presidente, el compañero Naranjo,
presidente definitivo ya.

PREGUNTA.- Diputada, se volvieron a revelar contratos de la familia
Mouriño con PEMEX ¿sigue pensando que debería renunciar, ética y
moralmente?

RESPUESTA.- Yo reitero lo que he dicho. Si alguien tiene
problemas para estar al frente con legitimidad, pues tiene que
reflexionar cuál es el papel que está cumpliendo.

PREGUNTA.- Y parece que hay más contratos.

RESPUESTA.- Eso es lo que tiene que reflexionar él, ¿qué papel
está cumpliendo dentro de la política interior, siendo el segundo
hombre más importante, después del Presidente?

PREGUNTA.- ¿Pero esperarán a que reflexione cuánto tiempo, no van a hacer nada, no se puede hacer nada para que se acabe la impunidad en nuestro país? Porque parece que la Comisión fue una simple cortina de humo.

RESPUESTA.- Eso es lo que hay que revisar con todos los diputados. No estoy cierta de qué estén discutiendo en este momento en la comisión que desapareció o si se están reuniendo otra vez, o qué están analizando.

Si me permiten, me gustaría escuchar cuál es la opinión de ellos.

PREGUNTA.- ¿Habría que darles mayores facultades a las Comisiones Especiales, como en algún momento lo pidieron?

RESPUESTA.- Por supuesto. O sea, el problema de las comisiones especiales es que no tienen vinculación en las investigaciones que realizan, pero también el problema es que si en esa comisión se decide exonerar a todos los que están investigando, sin ninguna profundización de los análisis que están realizando, precisamente porque no hay una cuestión vinculatoria, pues no avanzamos mucho.

Tendría que ser, sus decisiones, vinculatorias a los asuntos que están investigando para que se pudiera seguir un proceso jurídico. Eso no existe aquí, en otras cámaras del mundo sí existe, aquí no.

PREGUNTA.- Oiga, diputada, en el tema de la Reforma Energética propone el Presidente Calderón un acuerdo incluyente. Le pregunto: ¿cómo va a ser este acuerdo si el PRD le está pidiendo que retire su iniciativa?

RESPUESTA.- Bueno, no. ¿Se acuerdan que ayer alguien me preguntó que si él debería de retirarla y yo les contesté “en base a que hubiera un acuerdo de todas la fuerzas políticas y presentar de consenso una propuesta que pueda sacar adelante el problema

energético y, en especial, lo de PEMEX, que la retirara? Pues yo creo que es lo mismo.

O sea, obviamente que hay voluntad de parte del Ejecutivo Federal y de parte del Legislativo de buscar un acuerdo mutuo que nos pueda sacar adelante en este tema.

PREGUNTA.- ¿Cómo una propuesta de consenso si el PRI va a presentar la suya, el PAN ya tiene la suya y faltaría la del PRD?

RESPUESTA.- Todas las propuestas que hemos analizado aquí en el Congreso de la Unión han sido a partir de las posiciones que tiene cada partido.

Cada quien pone sus cartas en la mesa y dice: “a esto es a lo que yo aspiro” y lo que se negocia, ustedes saben, que finalmente es lo que se discute después de los acuerdos que se realizan.

PREGUNTA.- ¿No podría entonces retirar el Ejecutivo si no (inaudible)?

RESPUESTA.- Bueno, es una decisión que él tiene.

PREGUNTA.- ¿Ve posible un acuerdo de consenso para la reforma energética?

RESPUESTA.- Yo sí veo posible un acuerdo de consenso y si no, de mayoría, por lo menos. Hay un buen grupo de perredistas que estaríamos dispuestos a discutir la propuesta.

PREGUNTA.- (Inaudible).

RESPUESTA.- ¿Hay un acuerdo? No hay un acuerdo, pero hay mayoría y en la democracia la mayoría también tiene su peso.

PREGUNTA.- ¿Aun cuando la minoría es muy rijosa?

RESPUESTA.- Aun cuando la minoría sea rijosa.

Muchas gracias.

-- ooOoo --